

Se han detectado más de 2,300 irregularidades en informes

Bajo análisis del INE, gastos por 7,400 mdp de partidos

• Hoy se prevé que el Consejo General del órgano electoral apruebe la fiscalización

Maritza Pérez

maritza.perez@eleconomista.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) dará este lunes a conocer los resultados de la fiscalización de los 7,401 millones 6,431.31 pesos que gastaron los partidos y sus candidatos a nivel local y federal durante las pasadas elecciones; de este análisis, se prevén analizar cerca de 2,383 posibles irregularidades.

Con respecto a las anomalías, el INE tiene registros de que 306 son del periodo de precampaña; de las cuales 181 han sido resueltas, 125 están pendientes de resolución, al igual que un procedimiento oficioso de apoyo ciudadano.

Entre las irregularidades podrían estar el incumplimiento en las declaraciones de los gastos de campañas por parte de los partidos políticos, así posible financiamiento ilegal o no reportado.

El encargado del Despacho de la Unidad Técnica de Fiscalización del INE, Isaac David Ramírez Bernal, ya había advertido posibles dificultades por parte de los partidos políticos para cumplir su obligación de rendición de cuentas, atribuibles a problemas de organización; comunicación

con sus candidatos que no le hacen llegar a las áreas de finanzas los comprobantes de gastos; además de problemas en la intermedios en el Sistema Integral de Fiscalización.

“Imponer sanciones con elementos suficientes, con evidencias y no con inferencias es lo que nos ha permitido que las resoluciones en materia de fiscalización sean confirmadas por las diversas salas del Tribunal”, indicó en su momento.

Por ello, se estableció que este lunes sería la fecha límite para que apruebe los dictámenes consolidados de fiscalización.

También se dijo que en el supuesto de que se compruebe que alguna candidatura rebasa el tope de gastos de campañas, el Instituto establecerá las sanciones correspondientes.

“Hay dos condiciones para que un rebase de topes tenga trascendencia en la elección: que el rebase supere 5% del tope y que la diferencia entre candidatura ganadora y candidatura que le sigue sea menor a 5%”, especificó.

Cifras del proceso

De acuerdo con el Instituto Electoral, para esta fiscalización fueron revisados 33,281 informes de ingresos y egresos de campaña del Proceso Electoral Federal (PEF) 2023-2024 y de los procesos locales concurrentes, en los cuales se registraron 21,027 candidaturas de partidos políticos y coaliciones, así como 122 independientes, -1,310 federales y 19,839 locales—.

El órgano electoral detalló que para este proceso se registraron ingresos por 7,547 millones 764,504.40 pesos y gastos por 7,401 millones 6,431.31 pesos. Para ello La Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) desplegó monitoreos en campo.

Dichos ingresos y gastos se registraron en un total de 541,028 operaciones en el Sistema Integral de Fiscalización (SIF), de las cuales 135,368 son del proceso electoral federal y 405,660 del ámbito local.

Asimismo, se indicó que el marco de la fiscalización de estos comicios, el personal de la Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) del INE también realizó revisiones de campo que consistió en el monitoreo de espectaculares y propaganda colocada en la vía pública, diarios, revistas y otros medios impresos y electrónicos y de este monitoreo derivaron 252,435 testigos que fueron valorados y contrastados por la UTF con los registros de los sujetos obligados.

El pasado 4 de junio, el Instituto Electoral dio inicio a la fiscalización de ingresos y gastos de las más de 21,307 candidaturas que participaron en las elecciones federales y locales.

En los últimos años se ha ampliado de manera importante los topes marcados para los candidatos de las campañas federales.

En la contienda por el Ejecutivo federal, por ejemplo, entre 2012 y 2024 se pasó de 336 a 660 millones de pesos como tope, equivalente a un 96% más (Con información de Redacción).

El pasado 4 de junio, este instituto electoral dio inicio a la fiscalización de ingresos y gastos de las más de 21,307 candidaturas que participaron en las elecciones federales y locales.



El INE ha entregado constancias de mayoría a los candidatos electos mediante los cómputos distritales. FOTO EE: ERIC LUGO

